

# Le Socialiste

42e année - Rs 5.00 - No 10816 - LUNDI 6 MAI 2024 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Forum sur la gouvernance  
des risques  
**Accent sur**  
**l'importance**  
**d'assurer la sécurité**  
**et une gouvernance**  
**efficace**



Page 3

**Journée mondiale de la liberté de la presse 2024 :  
Media Trust organise un séminaire  
sur l'histoire de la presse à Maurice**



Page 3

## PREMIER LEAGUE



Page 8



Page 7



**Diplôme universitaire (DU) : Une formation complémentaire pour se spécialiser**

Page 4



**150.000 soldats russes tués dans la guerre**

Page 5



**Le Labour enregistre son premier succès électoral avant des résultats périlleux pour Sunak**

Page 5

## A la télé aujourd'hui



11:56	LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:22	BARBARITA, LES COULEURS DE L'AMOUR
13:12	FIERCE ANGEL
13:38	L'EMPIRE DU MENSONGE
15:01	SAMACHAR
17:32	THE GARDENER'S DAUGHTER
18:01	SAMACHAR
18:33	WAGLE KI DUNIYA
18:57	SWARAN GHAR
19:31	LE JOURNAL TELEVISE
20:32	THE PERFECT PAIRING
21:54	BARBARITA
22:42	THE GARDENER'S DAUGHTER
23:34	LE JOURNAL TELEVISE



16:44	AKTIV
16:58	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
17:58	L'EMPIRE DU MENSONGE
18:28	AMOUR SECRET
18:58	ZOURNAL KREOL
19:18	RODRIG PROG : PLAT DU CHEF : POULET MOUTARD
19:38	SON LADAN MEM : BLACK POWER
19:58	SUR LA PISTE DU PARAKEET
21:01	KONKOUR SANTE PATRIOTIK
21:53	PAROLES AGRICOLES : ENGAGEMENT DANS L'AGRICULTURE
22:20	MOTS & ECRITS : ANGKUSH POONYE
22:42	PROFIL
22:55	LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
23:01	ZOURNAL KREOL
23:21	KOZE ZOM
23:55	RODRIG PROG : ROD'ART



12:00	EK BAAR MOOKURA DO SAYINGS RADHA KRISHNA
14:58	SAYINGS RADHA KRISHNA
15:00	SAMACHAR
15:30	BADKI MALKAIN
16:00	JIJAJI CHHAT PAR HAIN
16:44	JIJAJI CHHAT PAR HAIN
17:31	RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN
17:53	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:00	SAMACHAR
18:30	TARK VITARK
19:02	BHOJPURI DHAMAKA
19:32	THEATRE
20:03	CHIKITSA AUR SWASTHYA
20:32	DOSTI
23:08	JIJAJI CHHAT PAR HAIN
23:30	YEH TERI GALIYAN
23:51	YEH TERI GALIYAN



13:04	KISMAT KI LAKIRON SE
13:33	KABHI KABHIE ITTEFAQ SEY
14:03	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
18:02	SAMACHAR
18:32	SAYINGS RADHA KRISHNA
18:33	KUNDALI BHAGYA
19:02	UDAARIYAN
19:32	KUCH RANG PYAR KE AISE BH
20:01	SAYINGS RADHA KRISHNA
20:02	SASURAL SIMAR KA 2
21:02	ANUPAMAA
22:01	SAYINGS RADHA KRISHNA
22:04	KISMAT KI LAKIRON SE
23:03	SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI



12:49	EUROPE REVEALED
13:31	BUSINESS AFRICA
14:00	JURASSIC PLANET
15:02	HI OPIE!
15:27	TUTI TUTI CORY BOLIDES
15:42	ZOONICORN
15:57	INSPECTEUR GADGET
16:19	ADVENTURES IN DUCKPORT
18:08	MOTORWEEK
18:35	CHOICES: DARE TO DREAM
18:50	PLANET A
19:06	ARTS UNVEILED
20:05	L'AMOUR A MORT
20:32	NEWS
20:53	HERITAGES
21:45	THE JUMANJI : NEXT LEVEL
23:48	CLOSE UP

# Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

**Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah**

Administration: 2ème étage, Cubic Court,  
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis  
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

**E-mail:** lapresselibreesocialiste@yahoo.fr  
**Website:** Lesocialiste.info

**Facebook:** Lesocialiste.info

## La Chine à la conquête de la face cachée de la Lune

La course vers la Lune continue, et la Chine veut être en bonne position dans la compétition. Le pays a envoyé une nouvelle sonde, Chang'e 6, sur la face cachée de la Lune. Cette dernière a décollé ce 3 mai depuis le centre spatial de Wenchang, situé sur l'île d'Hainan.

Cette mission s'effectue grâce à la puissante fusée Longue Marche 5 qui a déjà transporté la sonde Chang'e 5 vers la Lune. Le voyage jusqu'à notre satellite naturel doit ensuite prendre environ un mois avant que Chang'e 6 n'alunisse sur le bassin Pôle Sud-Aitken au niveau du cratère Apollo.

Ce nouveau lancement est la suite de la mission Chang'e 4 en 2019, qui s'était contentée de se poser sur la face cachée de notre satellite naturel. Cette fois-ci, Chang'e 6 a pour objectif de ramener des échantillons de cet endroit si mystérieux, ce qui serait une première dans notre histoire spatiale.

### La face cachée, un lieu inexploré

Si la Chine se penche sur la face cachée de la Lune, ce n'est pas par hasard. Il abrite un bassin de 2 500 km de diamètre, l'un des endroits où l'épaisseur de la croûte lunaire est la plus fine. « L'astéroïde qui a créé ce



bassin a percé la croûte et atteint le manteau de Lune. On pourrait donc rapporter des échantillons, ce qui est inatteignable sur Terre, car la croûte continentale du manteau terrestre fait 35 km d'épaisseur », explique au HuffPost Francis Rocard, astrophysicien et responsable d'exploration du Système solaire au Centre national d'études spatiales (CNES).

« Est-ce que la composition de la face cachée est identique à la face visible ? C'est quelque chose qui reste encore inconnu aujourd'hui » met-il dans la balance. Si la face cachée reste encore un mystère, c'est parce qu'il y a eu très peu de missions d'ex-

ploration. Elle a certes été étudiée et cartographiée grâce à des sondes qui l'ont survolée. Cependant, il aura fallu attendre 2019 et la mission chinoise Chang'e 4, pour qu'un engin s'y pose pour la toute première fois.

Une manière pour Pékin de montrer ses capacités face aux autres grandes puissances spatiales. Une fois qu'elle se sera posée, la Chang'e 6 n'aura que 48 heures sur la surface lunaire pour collecter des échantillons avant de redécoller pour la Terre. Si tout se passe bien, la mission doit durer 53 jours, donc la sonde devrait revenir sur notre planète d'ici la mi-juin.

## TikTok : la maison mère refuse de vendre l'application et donc de se plier au droit américain

Aux Etats-Unis, une nouvelle loi veut obliger le réseau social à couper tout lien avec la Chine, sous peine d'interdiction.

ByteDance, la maison mère chinoise de TikTok, ne rompra pas. Elle a annoncé jeudi 25 avril n'avoir aucune intention de vendre son application, et ce malgré une nouvelle loi américaine qui oblige le réseau social à couper tout lien avec la Chine, sous peine d'interdiction aux Etats-Unis.

Depuis plusieurs années maintenant, TikTok est dans le collimateur des autorités américaines, qui estiment que la célèbre application de vidéos courtes permet au gouvernement chinois d'espionner et de manipuler les citoyens américains. Des allégations que son propriétaire, le groupe privé ByteDance, créé à Pékin, conteste farouchement. Au centre des craintes : une loi chinoise de 2017, qui impose aux entreprises locales de remettre sur demande des autorités des données personnelles qui relèveraient de la sécurité nationale.

Face à la menace présumée, le Sénat américain a adopté mardi un texte, promulgué dès le lendemain par le président Joe Biden. La loi oblige la plateforme à couper ses liens avec sa maison mère, et plus largement avec la Chine, sous peine d'exclusion des boutiques d'applications d'Apple et de Google sur le territoire américain. Le réseau social dispose désormais de neuf mois pour s'émanciper de ByteDance.

### « Nous allons continuer à nous battre »

Malgré les pressions, la maison mère ne compte pas céder. « Les informations de la presse étrangère selon lesquelles ByteDance envisagerait de vendre TikTok sont fausses », a assuré le groupe sur Jinri Toutiao, une autre



application qui lui appartient. « Nous allons continuer à nous battre pour vos droits dans les tribunaux. Les faits et la Constitution sont de notre côté et nous nous attendons à l'emporter », a martelé de son côté le patron de TikTok, le Singapourien Shou Zi Chew, à ses abonnés.

ByteDance compte plusieurs investisseurs internationaux, dont les sociétés américaines General Atlantic et SIG mais aussi le groupe japonais SoftBank. « Si [l'application TikTok] était écartée aux Etats-Unis, nous ne la vendrions pas », avait assuré fin mars un autre investisseur, Mitchell Green du fonds américain Lead Edge Capital, à la chaîne CNBC.

### 170 millions d'utilisateurs aux Etats-Unis

TikTok, qui a vu ses chiffres exploser pendant la pandémie, compte aujourd'hui 170 millions d'utilisateurs aux Etats-Unis. Quelques jours plus tôt, le réseau social avait assuré que la loi américaine serait « dévastatrice pour 7 millions d'entreprises et fermerait une plateforme qui contribue de 24 milliards de dollars à l'économie américaine, chaque année ». Sa valeur est toutefois difficile à estimer, en particulier dans le cadre d'une vente con-

trainte. En 2020, ByteDance avait fixé son prix à 60 milliards de dollars, selon l'agence Bloomberg, alors que le gouvernement de Donald Trump voulait à l'époque – déjà – forcer le groupe à s'en séparer.

Le mois dernier, l'ancien secrétaire au Trésor américain, Steven Mnuchin, a déclaré vouloir réunir un groupe d'investisseurs pour racheter TikTok. Meta, la maison mère d'Instagram, ou le géant américain de l'internet Google, seraient probablement empêchés de le faire, pour des raisons de concurrence. De leurs côtés, les autorités chinoises ont fustigé les « méthodes de voyou » du Sénat américain.

La Chine n'en est pourtant pas à sa première interdiction. En 2020, le ministère chinois du Commerce a amendé sa liste des technologies soumises à des restrictions ou interdictions d'exportation. La liste comprend entre autres des technologies d'intelligence artificielle (traitement des données, recommandation de contenus...) qui ont fait le succès de l'application TikTok, où les vidéos courtes misent sur des algorithmes pour personnaliser l'écran de chaque utilisateur en fonction de ses intérêts.

## Journée mondiale de la liberté de la presse 2024 : Media Trust organise un séminaire sur l'histoire de la presse à Maurice

Pour marquer la Journée mondiale de la liberté de la presse célébrée chaque année le 3 mai, un séminaire axé sur l'histoire et l'importance de la presse à Maurice a été organisé par le Media Trust pour les étudiants du secondaire, à Port Louis. Le site officiel du Media Trust (accessible sur <https://mediatrust.govmu.org>) a également été lancé à cette occasion.

Le séminaire a été animé par diverses personnes à savoir M. Breejan Burrun, M. Jean Marie Huron, M. Robert Furlong, M. Pahlad Ramsurrun et M. Henri Marimootoo, qui ont retracé l'origine et l'évolution de la presse mauricienne.

S'adressant aux étudiants, le président du Media Trust, M. Ashok Beeharry, a souligné que la mission des médias est d'informer les citoyens sur l'actualité quotidienne, de rendre compte et de surveiller les décideurs ainsi que de sensibiliser et d'éduquer la population sur des sujets importants. Les médias, a-t-il déclaré, jouent un rôle essentiel dans la promotion d'une société libre et démocratique tout en les exhortant à communiquer l'information de manière plus concise et précise.



Soulignant le thème de la Journée, « Une presse pour la planète, le journalisme face à la crise environnementale », M. Beeharry a évoqué les défis émergents dans le monde du journalisme causés par les effets du changement climatique. Les médias, a-t-il ajouté, ont une responsabilité

encore plus grande : informer le public sur la crise environnementale mondiale et influencer les actions concrètes visant à atténuer les effets du changement climatique sur la planète.

Il a également évoqué les activités clés

du Media Trust qui comprennent l'organisation de séminaires, de conférences, d'ateliers et de cours de formation pour le renforcement des capacités des journalistes, des caméramans et des professionnels des médias.

La Journée mondiale de la liberté de la presse a été proclamée par l'Assemblée générale des Nations Unies en décembre 1993, suite à la recommandation de la Conférence générale de l'UNESCO. Depuis lors, le 3 mai, l'anniversaire de la Déclaration de Windhoek est célébré dans le monde entier comme la Journée mondiale de la liberté de la presse.

Cette Journée rappelle aux gouvernements la nécessité de respecter leur engagement en faveur de la liberté de la presse. C'est aussi une journée de réflexion entre professionnels des médias sur les questions de liberté de la presse et d'éthique professionnelle. C'est l'occasion de célébrer les principes fondamentaux de la liberté de la presse ; évaluer l'état de la liberté de la presse dans le monde ; et valoriser le dévouement et la persévérance des médias.

### Forum sur la gouvernance des risques

## Accent sur l'importance d'assurer la sécurité et une gouvernance efficace

Un Forum sur la gouvernance des risques regroupant les acteurs clés de l'industrie pour une approche plus collaborative visant à garantir la sécurité et une gouvernance efficace des risques, s'est ouvert à l'hôtel Hennessy Park à Ebène. L'événement était organisé conjointement par le Mauritius Institute of Visitors (MloD) et Ernst & Young (EY).

Le ministre des Services Financiers et de la Bonne Gouvernance, M. Soomilduth Bholah, la directrice générale du MloD, Mme Sheila Ujoodha, l'associé directeur national d'EY Maurice, M. Gerald Lincoln, et d'autres personnalités étaient présentes.

Dans son discours d'ouverture, le ministre Bholah a déclaré que la gouvernance des risques évolue en tant que discipline commerciale mondiale, ajoutant qu'au milieu des progrès technologiques rapides et de l'interconnectivité, l'éventail des risques s'intensifie et devient plus complexe.

Il a énuméré les principaux facteurs de risque, à savoir les cyberattaques, les attaques terroristes, les conditions météorologiques extrêmes, les conflits de guerre et les incertitudes qui constituent des menaces pour l'environnement commercial actuel. Il a en outre souligné la nécessité d'établir des liens solides entre

les organisations et les secteurs.

S'exprimant à propos du forum, il a exprimé l'espérance qu'il constituera un phare de connaissances et de collaboration où les experts et les praticiens du risque convergeront pour partager leur expertise et leurs expériences. Le forum, a-t-il ajouté, servira de lien pour la mise en réseau sur le risque de négliger les angles morts et l'identification de nouveaux défis ainsi que la saisie de nouvelles opportunités.

Le ministre des Services Financiers a réitéré le soutien du ministère et de la Commission des services financiers à de telles initiatives et a encouragé une culture de bonne gouvernance dans les domaines public et privé, créant ainsi un écosystème optimal pour la prospérité des entreprises.

Il a également mentionné que le Comité national de gouvernance d'entreprise entreprend actuellement la révision du Code national de gouvernance d'entreprise de Maurice. L'objectif est d'aligner le cadre de gouvernance d'entreprise du pays sur les priorités nationales, les objectifs de développement durable des Nations Unies et les meilleures pratiques internationales, y compris les principes révisés de gouvernance d'entreprise du G20/OCDE, a-t-il déclaré.



Pour sa part, Mme Ujoodha a souligné la complexité et la diversité des économies du paysage commercial actuel qui exigent une réponse organisationnelle. Elle a souligné que le MloD a joué un rôle essentiel dans l'évolution du paysage de la gouvernance à Maurice. Elle a rassuré les cap-

itaines de l'industrie sur le fait que le MloD, en tant qu'allié du ministère, reste déterminé à garantir les meilleures pratiques d'entreprise pour des entreprises plus résilientes, favorables et durables dans le pays.

## Le ministre des Finances tient une réunion de dialogue

Une réunion de dialogue politique en vue de la préparation du budget 2024-2025 s'est tenue vendredi à Port Louis, entre le ministre des Finances, de la Planification économique et du Développement, Dr Renganaden Padayachy, et l'Attorney General, ministre des Affaires étrangères, Régional de l'Intégration et du commerce international, M. Maneesh Gobin.

M. Gobin, accompagné de représentants du ministère public et du ministère des Affaires étrangères, a eu des entretiens avec le ministre des Finances concernant ses priorités pour les deux organes gouvernementaux.



## Diplôme universitaire (DU) : Une formation complémentaire pour se spécialiser

Le diplôme universitaire (DU) est une formation complémentaire particulièrement intéressante pour les personnes souhaitant se spécialiser, même si celui-ci n'est pas un diplôme reconnu par l'État.

Le diplôme universitaire (DU), également appelé parfois diplôme d'université, est différent des principaux diplômes pouvant être obtenus au sein d'une université, à savoir la Licence, le Master et le Doctorat. Ces derniers sont en effet délivrés par le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche. De ce fait, ils sont reconnus par l'État au contraire du DU. En effet, celui-ci est délivré par l'université au sein de laquelle vous avez suivi la formation. Sa valeur n'est donc pas uniforme et dépend de la réputation de l'établissement concerné, mais aussi du type de DU que vous avez souhaité passer.

### Qu'est-ce qu'un diplôme universitaire (DU) ?

Le diplôme universitaire se distingue des cursus dits « classiques » par sa durée, puisque là aussi il existe d'importantes différences. Certains DU peuvent être passés en quelques mois seulement, tandis que d'autres vont demander un an, deux, voire trois ans d'études. D'une manière générale, le DU est un complément de vos études vous permettant de vous spécialiser dans un domaine plus spécifique. Ce point est très important et explique que cette formule, outre des étudiants, séduit chaque année de nombreux salariés ou demandeurs d'emploi souhaitant se spécialiser pour s'orienter dans un secteur professionnel particulier. L'orientation est en effet toujours un point fondamental à prendre en compte. Quant à la valeur du DU, elle varie en fonction de l'université et de la filière choisie, certains étant en effet plus reconnus ou valorisés que d'autres, notamment en fonction du domaine concerné, d'où l'importance de bien se renseigner en amont sur les débouchés potentiels et la valeur du DU avant de se lancer.

### Quel est le contenu d'un diplôme universitaire ?

Les universités n'ont aucune obligation concernant le type de DU qu'elles peuvent proposer et il est donc logique qu'elles aient également une grande liberté en ce qui concerne les programmes dispensés aux élèves. Chaque établissement élaborera ainsi son propre programme d'enseignement. En règle générale, une université va souvent proposer des diplômes universitaires en fonction des filières dans lesquelles elle est spécialisée. Une faculté de droit sera ainsi plus à même de mettre en place un DU de criminologie par exemple. Pour autant, certains établissements universitaires peuvent tout aussi bien mettre en place des DU qui ne semblent à priori pas en rapport avec leurs spécialités les plus évidentes.

En ce qui concerne l'enseignement, là encore les différences sont nombreuses



d'un DU et d'une université à l'autre. Certaines vont opter pour des cours 100 % théoriques tandis que d'autres vont y ajouter des travaux pratiques et parfois des stages à réaliser durant votre cursus. Il peut aussi vous être demandé de rédiger un mémoire ou de mener des projets de recherche qui seront indispensables dans l'obtention ou non de votre DU.

Pour connaître les différents programmes de travail qui vous seront proposés au cours de votre formation, la seule solution est de se renseigner directement auprès de l'université concernée. Cette démarche est la meilleure façon de savoir de quoi il retourne et de vous assurer que cette formation correspond bien à vos attentes, à vos besoins et à vos compétences.

### Pourquoi faire le choix du diplôme universitaire ?

Même s'il n'est pas reconnu par l'État, un diplôme universitaire peut se révéler être un véritable atout pour intégrer une entreprise ou une administration. Son principal intérêt réside dans le fait qu'il s'agit d'une spécialisation portant sur un domaine ou un sujet bien précis. Ainsi, le détenteur d'un DU s'assure une expertise supplémentaire qu'il pourra mettre en avant et exploiter. D'autre part, les diplômes universitaires offrent souvent une certaine souplesse pour les étudiants avec par exemple la possibilité de suivre ce cursus à temps partiel, ce qui permet de mener de front d'autres études, voire sa carrière professionnelle, ce type d'étude étant ouvert aux personnes déjà en activité (voir ci-dessous).

Dans de nombreux secteurs tels que la communication, la santé ou la technologie, le DU est le moyen idéal de maintenir ses compétences à niveau. Dans de nombreux domaines, les choses changent en effet très vite et il peut se révéler important d'être à jour pour faire évoluer positivement sa carrière. De nombreux DU sont d'ailleurs reconnus et appréciés dans le monde professionnel, et leur obtention peut se révéler un atout non négligeable par rapport à un marché du travail très concurrentiel.

Il peut aussi permettre une réorientation professionnelle. De nos jours, il est de plus en plus rare qu'une personne exerce le même métier durant toute sa vie, mais il

n'est pas toujours facile de changer de voie sans le bagage adéquat. Le passage par la case diplôme universitaire peut en ce sens se révéler très bénéfique. Il ne faut donc pas s'arrêter au fait que le DU ne soit pas un diplôme d'État, mais penser globalement et envisager ce diplôme d'établissement comme un véritable plus et parfois même un prérequis pour votre évolution future.

### Comment s'inscrire pour un diplôme universitaire ?

Une fois n'est pas coutume, l'inscription à un diplôme universitaire n'implique généralement pas de devoir passer par la fameuse plateforme Parcoursup contrairement aux études universitaires classiques. La première chose à faire est de définir quel DU vous intéresse et peut se révéler intéressant sur le plan professionnel en fonction de votre profil et de vos projets. Une fois cette étape réalisée, charge à vous de contacter l'université concernée pour connaître les modalités d'inscription et les éventuels frais que ces études vont générer, ceux-ci étant variables d'un établissement à l'autre, mais également en fonction des DU et de leur durée. Certaines informations sont également disponibles auprès des conseils généraux ou de services de formation.

Une fois que vous avez choisi le ou les diplômes universitaires que vous souhaitez passer, vient la phase de la candidature. Il vous faudra constituer un dossier qui va être évalué par l'université concernée, car il y a souvent plus de candidatures que de places disponibles. Généralement, les universités indiquent sur leur site internet tous les éléments à fournir. Ce dossier d'inscription peut parfois nécessiter de rédiger une lettre de motivation ou d'y inclure un CV. Quoi qu'il en soit, veillez à bien compléter ce dossier de candidature et d'y joindre tous les documents demandés. Il serait dommage de ne pas être accepté à cause d'un simple oubli.

Par la suite, il est possible que vous soyez convoqué pour passer un entretien qui peut quasiment s'apparenter à un entretien d'embauche, voire des tests visant à évaluer votre niveau de connaissances. Si tel est le cas, prenez la peine de vous renseigner en amont sur la nature de ces tests afin de vous préparer au mieux et de mettre toutes les chances de votre côté. Une fois

toutes les démarches achevées, l'université devra vous dire si vous êtes ou non accepté dans le cadre du DU de votre choix. Si tel est le cas, il ne vous restera plus qu'à vous inscrire auprès du service administratif de l'université ayant retenu votre candidature.

### Le DU - diplôme universitaire en quelques points

**Un diplôme ouvert à tous.** De nombreux diplômes universitaires sont accessibles à partir du niveau Bac, même s'il faut parfois justifier d'un Bac+2 ou d'un Bac+3 pour intégrer certains cursus. Le DU est ouvert aussi bien aux étudiants qu'aux personnes ayant déjà intégré le monde du travail ou les demandeurs d'emploi. Il est aussi possible de suivre un DU en formation continue.

**Une formation très professionnalisante.** Les diplômes universitaires sont créés pour répondre à des besoins spécifiques en lien avec le marché du travail. Ils répondent à de véritables besoins économiques et ces études de spécialisation sont de fait très orientées sur la pratique et le côté professionnalisant. Si vous ajoutez à cela un Bac+3, niveau de plus en plus apprécié et reconnu en France, vous aurez des atouts non négligeables à faire valoir.

**Qu'est-ce que le DIU ?** Outre le DU, vous avez peut-être déjà entendu parler du DIU. Il s'agit d'un diplôme inter-universitaire qui est l'équivalent d'un DU classique. La seule différence est que celui-ci est accessible dans différentes universités qui se sont associées pour créer une formation en commun. Cela leur permet de mutualiser leurs ressources et d'apporter une réponse à des problématiques communes.

**Une très grande diversité de domaines.** Il n'existe pas de liste nationale des DU. Il serait impossible de lister l'ensemble des DU accessibles au sein des universités françaises tant ils sont nombreux. Les diplômes universitaires permettant de se spécialiser sont en effet très variés : cardiologie du sport, gestion du fait religieux, droit et digital, agir pour le climat, export des produits de l'artisanat de luxe, préparation aux métiers et concours des bibliothèques, recherche clinique, dialogue social... il y en a vraiment pour tous les goûts et toutes les compétences. Autant dire que si vous souhaitez vous spécialiser et acquérir des compétences complémentaires, il existe sans doute un DU fait pour vous.

**L'enseignement à distance est parfois une possibilité.** Étudier à distance peut parfois présenter un avantage certain, notamment pour des personnes exerçant déjà une activité professionnelle. Ceci est parfois possible dans le cadre d'un DU, certaines universités proposant documents partagés et autres cours en ligne. Il faut néanmoins garder à l'esprit que certains travaux pratiques peuvent exiger ponctuellement votre présence. Ceci peut également être le cas si votre DU nécessite de réaliser certaines périodes de stage en entreprise.

## Indonésie

### Au moins 15 morts dans des glissements de terrain

Au moins 15 personnes sont mortes dans le centre de l'Indonésie à la suite de glissements de terrain et d'inondations qui ont emporté des dizaines de maisons et endommagé des routes, a annoncé samedi l'Agence nationale de gestion des catastrophes.

Les glissements de terrain provoqués par de fortes précipitations ont frappé la région de Luwu, dans le sud de la province de Sulawesi (Célèbes), vendredi peu après 1 h du matin, a déclaré Abdul Muhari, porte-parole de l'Agence indonésienne de gestion des catastrophes (BNPB), dans

un communiqué.

« Au total, 14 habitants sont décédés à cause des inondations et des glissements de terrain dans la régence de Luwu, dans la province de Sulawesi du Sud », a-t-il indiqué.

Plus de 100 maisons ont été gravement endommagées et 42 emportées, tandis que quatre routes et un pont ont été endommagés, selon la même source.

Plus de 100 personnes ont été évacuées vers des mosquées ou des domiciles de proches et les autorités tentent d'évacuer plus de 1300 familles qui ont été touchées.

Dans une autre zone de la province de Sulawesi du Sud, au moins une personne a trouvé la mort et deux autres ont été blessées lors d'inondations qui se sont produites vendredi, a déclaré le porte-parole de l'Agence, dans un autre communiqué.

L'Indonésie subit de nombreux glissements de terrain pendant la saison des pluies et le phénomène a été aggravé dans certains endroits par la déforestation.

Au début du mois de mars, des inondations soudaines et des glissements de terrain sur l'île de Sumatra ont tué au moins 30 personnes et des dizaines d'autres ont été portées disparues.

## Guerre en Ukraine

## 150.000 soldats russes tués dans la guerre

Quelque 150.000 soldats russes ont été tués depuis le début de l'invasion de l'Ukraine par Moscou en février 2022, selon des estimations communiquées par le ministre français des Affaires étrangères vendredi. « L'échec militaire de la Russie est déjà là. Nous estimons à 500.000 les pertes militaires russes dont 150.000 morts », a déclaré Stéphane Séjourné dans un entretien publié vendredi dans l'édition européenne du journal russe indépendant Novaya Gazeta. « Tout cela pourquoi ? Cela tient en deux mots : pour rien ».

Cette estimation des pertes russes est légèrement inférieure à celle présentée par le président ukrainien Volodymyr Zelensky en février dernier, lorsqu'il avait fait état de la mort de 180.000 soldats ennemis. La Grande-Bretagne estimait de son côté fin avril qu'environ 450.000 Russes avaient été tués ou blessés en Ukraine. Moscou n'a divulgué aucune information sur le nombre de morts et blessés parmi ses troupes depuis septembre 2022, quand un bilan de près de 6.000 tués avait

été communiqué.

Côté ukrainien, fin février, le président Zelensky avait fait état de 31.000 soldats morts. « Pas 300.000, ni 150.000, comme le disent Poutine et son cercle de menteurs. Mais chacune de ces pertes est une grande perte pour nous », avait-il ajouté en conférence de presse. Selon de nombreuses sources sécuritaires occidentales, les pertes militaires ukrainiennes sont toutefois largement sous-estimées.

Le ministre de la Défense russe, Sergueï Choïgou, avait estimé à la même période à 444.000 les pertes ukrainiennes, sans préciser s'il parlait seulement de morts ou de morts et de blessés. Vendredi, il a fait état de 111.000 pertes ukrainiennes, toujours sans précision, depuis le début de l'année.

L'armée ukrainienne est sur la défensive depuis l'échec de sa grande contre-offensive l'été dernier. La Russie conserve l'initiative face à un adversaire qui peine à recruter de nouveaux soldats et se trouve confronté aux lenteurs de l'aide occidentale. La reprise de l'assistance militaire américaine, après l'approbation, fin avril, d'un plan de 61 milliards de dollars, devrait aider



à Kiev à consolider ses forces et tenter de stabiliser le front, particulièrement dans l'est, dans les zones de Tchassiv Iar et Avdiïvka.

L'Ukraine est d'autant plus en difficulté qu'elle manque de moyens de défense anti-

aérienne, ce qui a permis aux Russes de bombarder des infrastructures essentielles, en particulier le réseau électrique et les voies ferroviaires. Certains analystes militaires estiment que la Russie pourrait être sur le point de lancer une nouvelle offensive majeure en Ukraine.

## Royaume-Uni

## Le Labour enregistre son premier succès électoral avant des résultats périlleux pour Sunak

Lors d'une législative partielle, le parti travailliste britannique a remporté un premier succès avant les résultats d'élections locales en Angleterre et au Pays de Galles.

Le parti travailliste britannique (opposition) a remporté un premier succès électoral lors d'une législative partielle vendredi 3 mai 2024, avant les résultats d'élections locales en Angleterre et au Pays de Galles à haut risque pour le premier ministre conservateur Rishi Sunak. Le Labour a remporté la circonscription de Blackpool sud (nord-est de l'Angleterre) quelques mois avant des élections dans tout le pays, attendues au second semestre, où les sondages annoncent une défaite cuisante pour les Tories, au pouvoir depuis 14 ans.

Les électeurs étaient appelés aux urnes jeudi pour cette législative partielle se tenant à la suite de la démission du député conservateur sortant Scott Benton en raison d'un scandale de lobbying, en même temps que les élections locales pour renouveler une partie des élus locaux en Angleterre et au Pays de Galles. À Blackpool, le travailliste Chris Webb s'est imposé largement



avec 58,9% des voix. «Une victoire en forme de séisme» qui représente «le résultat le plus important aujourd'hui», a applaudi le chef du parti travailliste Keir Starmer.

## Un plan pour la débâcle

Pour les élections locales, la plupart des sièges soumis au vote ont été disputés pour la dernière fois en 2021, au sommet de la popu-

larité du conservateur Boris Johnson, alors premier ministre. Les premiers résultats vendredi matin marquent une progression du Labour. Les électeurs - y compris les résidents de l'Union européenne ou du Commonwealth - votent pour élire onze maires, plus de 2500 conseillers locaux et l'ensemble de l'Assemblée de Londres. Dans la capitale, le maire travailliste Sadiq Khan brigue un troisième mandat. Il est donné grand favori face à la conservatrice Susan Hall.

Les résultats s'annoncent particulièrement scrutés dans les West Midlands et la Tees Valley (centre et nord-est de l'Angleterre), où le sort des élus conservateurs sortants Andy Street et Ben Houchen apparaît potentiellement lourd de conséquences pour Rishi Sunak. Les résultats, qui vont tomber peu à peu vendredi et samedi, s'annoncent serrés et selon les observateurs, sont de nature à jauger la capacité de Rishi Sunak de redresser la barre avant les législatives. Selon les médias britanniques, ses adversaires au sein de son propre camp sont à la manœuvre et envisagent de tenter de le remplacer d'ici aux législatives en cas de débâcle lors des élections locales.

## Seine-Saint-Denis

## Un mort et plusieurs blessés par balles lors d'une fusillade à Sevran

L'enquête ouverte pour homicide volontaire en bande organisée a été confiée à la brigade criminelle parisienne.

Dans la nuit de vendredi 3 à samedi 4 mai, aux alentours de minuit, des coups de feu ont été tirés sur le parking du centre culturel Micro-Folie à Sevran (Seine-Saint-Denis), dans le quartier des Beaudottes, a appris BFMTV de source policière, confirmant une information d'Actu 17.

Selon une source judiciaire à BFMTV, un premier bilan fait état d'un mort et de plusieurs blessés, dont certains graves. Selon une source policière à BFMTV, un fusil de type Kalachnikov a été utilisé. La victime décédée est un

homme de 29 ans. Les blessés sont des hommes âgés de 22 à 34 ans.

Les faits ont eu lieu à 23h50. Une voiture s'est arrêtée au niveau d'un groupe d'amis qui se trouvaient là, et un tireur a fait feu avec un calibre important à de multiples reprises sur eux, au moins une vingtaine d'étruis retrouvés au sol, selon une source policière à BFMTV.

## Le maire de Sevran dénonce "le trafic"

Dans un communiqué publié ce samedi 4 mai, le maire de Sevran dénonce la fusillade. Il rappelle que d'autres tirs ont eu lieu ces dernières semaines, "probablement liés aux trafics".

"C'est le trafic, l'argent sale de l'économie de la drogue

qui est responsable", fustige Stéphane Blanchet. L'élu demande une "action et un engagement déterminés de l'Etat, à long terme", sur ces enjeux.

Plusieurs unités de forces mobiles ont été déployées samedi dans le secteur pour renforcer un dispositif de sécurisation comprenant déjà des policiers locaux et de brigades anti-criminalité (BAC), a indiqué la préfecture de police.

Une compagnie de CRS est arrivée en fin de matinée sur les lieux de la fusillade, avant de se rendre devant la gare RER. Il ne s'agit pas de la CRS 8, spécialisée dans les violences urbaines, a appris BFMTV de source policière. Sept cars de gendarmerie sont également arrivés en milieu d'après-midi. Ils sont positionnés devant le commissariat.

## Le boom des alimentations particulières : la guerre des assiettes aura-t-elle lieu ?

Les régimes spécifiques se multiplient. A tel point qu'il devient difficile de mettre tout le monde d'accord autour de la table. Toutes ces alimentations particulières peuvent faire du tort au lien social. Un groupe de scientifiques s'est penché sur ce nouveau phénomène. Que révèle cette évolution ? Comment s'y adapter ? Et surtout, mangerons-nous encore ensemble demain ?

Pour nos grands-parents, le tableau était simple. Lors d'un repas de famille, tous les convives étaient réunis autour d'une même table et surtout, autour des mêmes plats. Aujourd'hui, une multitude de menus doit satisfaire aux exigences de chacun : la cousine végétarienne, sa sœur végétalienne, la petite dernière végétarienne, la tante crudivore, le tonton insectivore, la mère au régime sans gluten, la sœur qui ne jure plus que par les macrobiotiques, le frère intolérant au lactose.... et ceux qui continuent à manger de tout, à toutes les sauces et tous les modes de cuisson.

Cette description vous paraît un brin exagérée ? Et pourtant. Le boom des alimentations spécifiques est une réalité à laquelle nous sommes tous les jours confrontés. Vraies exigences de santé ou choix individuels, ces régimes particuliers remettent en cause le moment de convivialité du repas.

Mais est-il si difficile de concilier toutes ces spécificités ou suffit-il d'un peu d'adaptation ? Pour le savoir, il faut comprendre ce qui se cache derrière ces alimentations particulières.

### Alimentations particulières et lien social

L'évolution de nos habitudes alimentaires reflète un individualisme croissant, mis en évidence par la multiplication des repas que nous prenons seuls, et désormais aussi par ceux nous partageons. "C'est la conséquence immédiate de ces alimentations particulières", constate Claude Fischler directeur de recherche au CNRS. Pour illustrer cette évolution, le chercheur utilise la métaphore du "dernier Thanksgiving" : toute une famille réunie autour d'une table... vide ! Comment cette traditionnelle fête américaine, où la nourriture est reine, pourrait-elle en arriver là ? C'est simple. Un végétarien et adieu la dinde. Un intolérant au gluten, et adieu la sauce gravy. Un crudivore, et adieu tous les autres mets.

Le scientifique du CNRS tient cependant à modérer cette image antisociale que nous renvoient les régimes spécifiques. "Il y a encore quelques années, cela choquait tout le monde de voir quelqu'un manger dans le métro, ou même tout simplement manger un sandwich en marchant dans la rue", constate Claude Fischler. "Aujourd'hui, nous y sommes habitués et cela n'a pas détruit nos liens sociaux." Nous pouvons donc espérer que l'Homme ne deviendra pas un sauvage individualiste, quelle que soit l'évolution de son assiette.

### Alimentations particulières et culture

La plupart des alimentations spécifiques dont nous entendons parler résultent de choix personnels, plus que de vrais problèmes de santé. Pour Jean-Michel Lecerf, médecin nutritionniste et chef du service nutrition de l'Institut Pasteur de Lille, cette notion reflète une pression de la société qui répand un "discours angoissant sur l'alimentation", et a tendance à la "médicaliser à outrance". Notre alimentation est pourtant la base commune de notre culture, l'héritage de nos ancêtres. "Nous sommes naturellement des mangeurs intermittents, gourmands, omnivores et sociaux", affirme le nutritionniste. "Nous ne mangeons pas que des aliments, nous mangeons aussi des idées, des souvenirs... C'est cet aspect de plaisir qui est en train de disparaître au profit de contraintes alimentaires le plus souvent auto-infligées".



Selon le Dr Lecerf, les personnes obligées de suivre un régime spécifique en raison d'une pathologie médicale souffrent de cette "mise à l'écart". "Celles qui se restreignent de leur propre chef cherchent en revanche à se singulariser, à se distinguer des autres, et revendentquent cette différence." Nous ne sommes alors plus vraiment dans le domaine de la nutrition, mais au cœur d'une question d'identité qui se manifestait auparavant par des choix intellectuels. "Faire passer ce besoin d'identification par l'alimentation est plus dommageable", souligne le nutritionniste. "Mais si ce choix est fait de manière réfléchie et saine, pourquoi pas ! L'important est de se sentir bien et faire la paix avec son assiette".

### Fausses allergies et vraies intolérances

Parmi les personnes suivant des régimes spécifiques, certaines le font pour raisons médicales, à cause d'une

allergie alimentaire ou d'une intolérance. Mais beaucoup sont en réalité des "malades" auto-diagnostiqués. Les chercheurs estiment que 30 % de ceux qui se croient allergiques ne le sont pas vraiment et ne nécessitent pas de suivre un régime. "La prévalence des vraies allergies alimentaires est seulement de 4 % dans la population générale", explique Mohamed Merdji, directeur du Laboratoire d'études et de recherche en stratégie et marché des produits agro-alimentaires (Lesma).

### CHANGE OF NAME

Notice is hereby given that **Laureen Fee Lan YAN MUK** c/o Me. Mary Joyce ZÉPHYR, Attorney at Law of 702, Chancery House, Lislet Geoffroy St, Port Louis, has applied to the Honourable Attorney General for leave to change her names and surname **Laureen Fee Lan YAN MUK** into that of **Laureen Li**, so that in the future, she shall bear the name and surname of **Laureen Li**. Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General within a period of **28 days** as from date of publication of the said notice in the papers. Dated this 29th day of April 2024.

**Laureen Fee Lan YAN MUK**  
Applicant

### CHANGE OF NAME

Notice is hereby given that **Gary Nioun Tien LI HEE CHEONG**, electing his legal domicile in the office of Me. Mary Joyce ZÉPHYR, Attorney at Law of 702, Chancery House, Lislet Geoffroy St, Port Louis, has applied to the Honourable Attorney General for leave to change his names and surname **Gary Nioun Tien LI HEE CHEONG** into that of **Gary Li**, so that in the future, he shall bear the name and surname of **Gary Li**. Objections, if any, should be filed in the Registry of the office of the Attorney General within a period of **28 days** as from date of publication of the said notice in the papers. Dated this 29th day of April 2024.

**Gary Nioun Tien LI HEE CHEONG**  
Applicant

### NOTICE FOR CHANGE OF NAME

Notice is hereby given that Ms. Sanjana MOTEE of Motee Road, Notre-Dame, Long Mountain has applied to the Honourable Attorney-General for leave to change her name Sanjana into those of Inaya Suhaira so that in future she shall bear the names and surname of Inaya Suhaira MOTEE.

Objections, if any, should be filed in the registry of the Office of the Attorney-General within a period of 28 days as from the last date of publication of the said notice in the papers.

Applicant: Ms. Sanjana MOTEE  
Dated – 06<sup>th</sup> day of May, 2024.

### NOTICE UNDER SECTION 311 (2) OF THE COMPANIES ACT 2001

#### Notice is hereby given:

That Formacare Ltd, a domestic Company, having its registered office at Union Darut, Petit Raffray is applying to the Registrar of Companies for the removal of the Company from the Register under section 309 (1) (d) of the Companies Act 2001:

"Notice is hereby given that the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and Companies Act 2001."

Any objection to the removal, if any, should be lodged with the Registrar of Companies not less than 28 days after the date of this notice.

Dated this 3 May 2024

Mrs Anne-Laure Girouard  
Director

### NOTICE UNDER SECTION 36 (2) (c) OF THE COMPANIES ACT 2001

#### In the matter of:

#### M7 Global Fund PCC

Notice is hereby given that "Zinnia Global Fund PCC" has, by way of a special resolution passed on 10 April 2024, changed its name to "M7 Global Fund PCC" as evidenced by a certificate given under the hand and seal of the Registrar of Companies on 25<sup>th</sup> April 2024.

Dated this 02<sup>nd</sup> day of May 2024.

Company Secretary

## Premier League

Luton 1 Everton 1

**Un score de parité qui n'arrange pas les affaires de Luton**

Luton Town a raté l'occasion de quitter les places de relégation de la Premier League alors qu'il était tenu en échec contre Everton à Kenilworth Road.

**E**verton, à l'abri du drop avant le coup d'envoi, a pris l'avantage sur penalty après 24 minutes.

Dominic Calvert-Lewin s'est converti froidement après que le défenseur de Luton Teden Mengi ait été pénalisé pour avoir renversé Jarrad Branthwaite suite à une intervention de l'arbitre assistant vidéo.

Elijah Adebayo a montré exactement ce qui manquait à Luton alors que l'attaquant marquait son premier départ depuis début février avec l'égalisation sept minutes plus tard, le grand attaquant se révélant trop fort pour Ashley Young avant de tirer à ras de terre devant Jordan Pickford.

Les deux équipes ont eu des occasions après la pause avec le gardien de Luton Thomas Kaminski qui a bien stoppé le tir dévié de Jack Harrison et la tête de Calvert-Lewin, mais l'impasse n'a pas été rompue.

Le tirage au sort laisse l'équipe de Rob Edwards parmi les trois derniers, à égalité de points avec Nottingham Forest mais après avoir joué un match de plus.

"Nous voulions évidemment gagner le match", a déclaré Edwards. "Nous avons tout mis en œuvre, donc je suis déçu pour le moment.

"Les supporters peuvent voir que les joueurs donnent absolument tout pour le maillot. Il y a de la fierté.

"Nous sommes toujours dans le mix et le combat, nous devons continuer à y croire."

**Adebayo montre ce qui aurait pu être**

Adebayo de Luton aurait laissé à son manager Rob Edwards des sentiments mitigés après avoir effectué un retour de but avec son 10e en championnat cette saison.

Edwards aurait été ravi de voir Adebayo de 6 pieds 3 pouces revenir sur la marque, mais il se demandera également ce qui aurait pu se passer s'il n'avait pas eu cette longue période de blessure.

Le jeu global d'Adebayo donne à Luton une dimension supplémentaire et il a été récompensé par une standing ovation lorsqu'il a été remplacé tard après avoir été fatigué.

Luton sera déçu de ne pas avoir tiré davantage de ce match après avoir riposté et créé des occasions en seconde période, notamment des occasions de tête pour Mengi et Ross Barkley, avant une finale effrénée.

Ils ont monté une poussée tardive qui a nécessité une défense désespérée d'Everton, mais n'ont pas pu faire la percée qui aurait fait une telle différence alors que la saison entre dans sa phase finale.

Comme toujours, Luton était plein d'efforts, avec l'ailier énergique Tahith Chong comme parfait exemple. Kenilworth Road a une fois de plus créé une atmosphère exceptionnelle, les supporters locaux montrant leur appréciation pour les efforts de leurs joueurs par des applaudissements prolongés après le coup de sifflet final.

Tout cela était cependant teinté de regret, car Luton en est désormais à un stade de la saison où les victoires sont requises et non les nuls.

**Everton prend le relais**

Everton, peut-être compréhensible, n'a pas montré la même intensité qui lui a valu trois victoires à domicile en une semaine – y compris la victoire exceptionnelle 2-0 contre Liverpool dans le derby du Merseyside – maintenant que la sécurité était assurée.

Ils ont encore déployé beaucoup d'efforts et aucun des rivaux de relégation de Luton ne peut se plaindre de l'approche d'Everton, de plusieurs dégagements tardifs désespérés et d'une défense résolue prouvant leur désir et leur détermination de repartir de Kenilworth Road avec au moins un point.

Everton profite de la richesse relative en regardant la bataille de relégation en toute sécurité après les quasi-accidents des deux saisons précédentes, ils devraient donc maintenant jouer avec plus de liberté.

Il s'agissait, compte tenu des circonstances, d'une affaire d'usure prévisible, même si le manager Sean Dyche se demandera peut-être si Everton aurait pu contrôler davantage le ballon contre une défense de Luton qui, par moments, semblait nerveuse.

Dyche était également sûr que son équipe aurait dû se voir accorder un deuxième penalty, après que Dwight McNeil ait semblé rattrapé par Teden Mengi.

"Je sais qu'il y a eu beaucoup de nouvelles et de bruit récemment à propos des pénalités, mais je suis étonné que nous n'en ayons pas eu d'autre. Celui-là, d'après les pénalités que j'ai vues cette saison, je suis très surpris qu'ils ne l'aient pas donné. que."

Pour l'instant, Everton peut laisser ceux en dessous d'eux s'inquiéter de la relégation alors qu'ils clôturent une autre campagne traumatisante.

**Arsenal 3 Bournemouth 0****Belle victoire des Gunners**

Bukayo Saka a marqué un penalty et Leandro Trossard et Declan Rice ont tous deux marqué tard alors qu'Arsenal battait Bournemouth 3-0 aux Emirats samedi midi, en direct sur TNT Sports et Discovery+. Le résultat signifie que l'équipe de Mikel Arteta conserve son avance de quatre points sur les champions en titre de Manchester City qui joueront plus tard samedi lorsqu'ils affronteront Wolverhampton Wanderers à domicile.

**A**rsenal a fait monter la pression sur son rival au titre, Manchester City, avec une victoire 3-0 sur Bournemouth qui place les Gunners de Mikel Arteta à quatre points d'avance au sommet de la Premier League.

Les hôtes ont accumulé d'innombrables occasions au cours d'une première mi-temps dominante et semblaient frustrés à la pause jusqu'à ce que Kai Havertz remporte un penalty à la 45e minute que Bukayo Saka a froidement converti pour son 20e but de la saison.

Bournemouth s'est amélioré après la pause, mais le meilleur buteur Dominic Solanke a raté une occasion d'égaliser contre le cours du jeu.

Arsenal a ensuite apaisé l'anxiété qui montait à l'intérieur des Emirats lorsque Leandro Trossard a marqué son 16e but de la campagne à 20 minutes de la fin.

L'impressionnant Declan Rice a ajouté la cerise sur le gâteau avec un tiers de profondeur dans les arrêts de jeu.

Ce résultat signifie qu'Arsenal a désormais quatre points d'avance sur Manchester City, deuxième, qui disputera l'un de ses deux matchs en cours à domicile contre les Wolves plus tard samedi soir. Bournemouth reste 10e.

Arsenal va désormais se concentrer sur un déplacement à Manchester United lors de son avant-dernier match de la saison dimanche prochain. Bournemouth accueille Brentford samedi.

**Un terminé, il en reste deux**

Tout ce qu'Arsenal peut faire, c'est continuer à gagner et espérer que les champions de Manchester City bégayent à un moment donné pendant la course.

Si les Citizens l'emportent lors de leurs quatre derniers matches, ils remporteront le titre de Premier League pour une quatrième fois consécutive sans précédent.

Arsenal sait qu'il n'y a aucune marge d'erreur et après avoir égalé le record du club de 26 victoires en PL et décroché une 14e en 16 matches de haut niveau en 2024, il ne fait aucun doute qu'ils font tout ce qui est en leur pouvoir pour mettre fin à leur longue attente. .

Manchester United à l'extérieur est suivi du dernier match du trimestre à domicile contre Everton, Arteta and Co semblant prêts à mettre cela au point après avoir fait preuve d'une grande patience pour vaincre un Bournemouth initialement têtu.

Arsenal a fait son travail cette semaine, à vous Man City....

**Declan Rice (Arsenal)**

Une démonstration pleine d'action de la part du milieu de terrain qui a marqué un but et une passe décisive pour démontrer une fois de plus son importance pour cette équipe d'Arsenal.

## PREMIER LEAGUE

Sheffield United 1 Nottingham Forest 3  
Forest en voie de sauver sa saison

Callum Hudson-Odoi a marqué deux fois alors que Nottingham Forest a fait un grand pas vers la survie de la Premier League en battant Sheffield United, déjà relégué.

Le penalty de Ben Brereton Diaz a donné l'avantage à l'équipe locale à Bramall Lane avant que le superbe effort de curling d'Hudson-Odoi ne ramène Forest au niveau au milieu de la première mi-temps.

Les Blades ont bien répondu mais ont raté de nombreuses occasions en première mi-temps et ont été punis lorsque Ryan Yates a donné l'avantage aux visiteurs avec un effort sourd six minutes après la pause.

Hudson-Odoi s'est ensuite assuré de marquer trois points essentiels pour l'équipe de Nuno Espírito Santo lorsqu'il a coupé à l'intérieur et a plié le ballon devant le gardien des Blades Wes Foderingham dans le coin le plus éloigné.

Il s'agissait du 100e but encaissé par Sheffield United cette saison en Premier League, égalant le record établi par Swindon Town en 1993-94.

## Forest tente sa chance mais remporte une victoire cruciale

Cette journée frustrante pour les hôtes s'est encore aggravée lorsqu'Anel Ahmedhodzic a été expulsé pour une deuxième infraction réservable quelques secondes avant le coup de sifflet à temps plein.

À seulement deux matches de la fin, Forest compte désormais trois points d'avance sur Luton Town, 18e, et possède une différence de buts nettement meilleure que

l'équipe de Rob Edwards.

Compte tenu de la position dans laquelle Forest se trouvait avant ce match, gagner était tout ce qui comptait et après avoir obtenu la victoire, ils s'en fichent d'être nettement deuxièmes dans les 45 premières minutes.

Forest aurait pu être devant moins de deux minutes lorsque Chris Wood n'a pas été marqué, mais il a décoché une volée large sur le centre de Morgan Gibbs-White.

Sheffield United a rapidement pris le dessus, cependant, et après avoir été renversé par un Gonzalo Montiel glissant dans la surface, Brereton Diaz s'est remis sur pied et a propulsé le coup de pied au milieu.

Hudson-Odoi a caressé un ballon rebondissant dans le filet depuis le coin de la surface de réparation 10 minutes plus tard, mais étant donné le barrage des Blades qui a suivi, il était étonnant que Forest soit resté à égalité à la mi-temps.

Brereton Diaz et Cameron Archer ont tous deux raté des occasions très présentables et le gardien forestier Matz Sels a été appelé à maintes reprises.

Wood a frappé la barre avec une tête en fin de mi-temps pour rappeler la menace posée par les visiteurs et peu après la pause, alors que les joueurs de United réclamaient une faute de Murillo alors qu'un coup franc arrivait, Anthony Elanga a mis le ballon. De retour devant le but, Willy Boly a hoché la tête et Yates l'a écrasé.

Bien que l'équipe locale semblait encore dangereuse à l'occasion, ce but a semblé



régler Forest et Hudson-Odoi a coupé le poteau avec ce qui est devenu un effort d'entraînement pour le tir presque identique qu'il a tiré peu de temps après.

## Ton indésirable pour Blades

Ils auraient pu remporter une victoire encore plus catégorique dans les 25 dernières minutes, mais trois buts se sont avérés plus que suffisants. Il a fallu de la chance et même si le travail n'est pas encore terminé, Forest a gardé son destin entre ses mains.

Quatre points lors de leurs deux derniers matchs seront absolument sûrs mais, si les résultats sont favorables, la sécurité pourrait être assurée le week-end prochain lorsqu'ils accueilleront Chelsea.

## Cela a été ce genre de saison pour les Blades

Même après une performance en première mi-temps qui devrait encourager Sheffield United à l'approche de l'été, l'après-midi s'est terminé sur un record non désiré – ou du moins une partie de celui-ci.

À deux matches de la fin, ce serait un choc s'ils ne prenaient pas le record de buts encaissés par Swindon.

De plus, même s'ils réussissent deux feuilles blanches, leurs 100 buts encaissés seront survenus en quatre matchs de moins étant donné que Swindon a perdu son siège sur une saison de 42 matchs.

Avoir une défense qui a désormais encaissé au moins deux buts en 10 matchs de championnat consécutifs n'a pas aidé, mais c'est leur prodigalité à l'autre bout du terrain qui a sans doute coûté plus cher contre Forest.

Dans les 15 minutes entre l'égalisation de Forest et la frappe de Wood sur la barre, l'équipe de Chris Wilder a eu trois très bonnes occasions de revenir devant, mais une combinaison de mauvaises finitions et de mauvaises décisions les a tous fait mendier.

Ils étaient peut-être hors de vue, mais au lieu de cela, un manque de qualité dans les deux cases les laisse réfléchir à une 26e défaite en championnat de la campagne.

## Burnley 1 Newcastle 4

## Match à sens unique

Burnley envisage une deuxième relégation en Premier League en trois saisons après avoir été humilié à Turf Moor par un Newcastle United effréné.

Les hommes de Vincent Kompany ont remporté le championnat la saison dernière et avaient une lueur d'espérance de survie avant le match de samedi, mais après ce misérable effondrement à domicile et la victoire 3-1 de Nottingham Forest à Sheffield United, ils sont à cinq points de la sécurité avec deux matchs à jouer.

Les Clarets ont démarré brillamment mais n'ont pas pu capitaliser car l'effort de Jacob Bruun Larsen à la troisième minute a été étouffé par Martin Dubravka, tandis que Kompany était furieux après que l'arbitre Anthony Taylor n'ait pas accordé de penalty pour la poussée de Bruno Guimaraes sur Lorenz Assignon dans la surface.

Les visiteurs ont pris les devants avec leur première attaque du match alors que Callum Wilson a réagi le plus rapidement pour s'insérer après qu'Assignon ait paré l'effort d'Alexander Isak dans la zone de danger.

Les hommes d'Eddie Howe semblaient dévastateurs à chaque fois qu'ils se précipitaient et prenaient le contrôle total en marquant deux fois de plus avant la mi-temps grâce aux premières finitions de Sean Longstaff et Guimaraes.

Josh Brownhill a tiré le maillot d'Anthony Gordon dans la surface en seconde période et bien que le penalty d'Isak ait été arrêté par Muric, le Suédois a marqué peu de temps après pour son 20e but en championnat de la campagne.

La tête de Dara O'Shea a donné à Burnley un but de consolation tardif, mais la victoire catégorique de Newcastle les fait remonter à la sixième place, deux points devant Manchester United qui se rendra à Crystal Palace lundi (coup d'envoi à 20h00 BST).

## Burnley s'effondre à domicile

Certains supporters de Burnley avaient commencé à croire que la grande évolution était en cours après qu'une série d'une défaite en huit matchs ait ramené leur équipe à deux points de sécurité.

Mais comme l'histoire l'a répété cette saison, Burnley a



connu un début optimiste mais n'a pas réussi à trouver la percée avant de s'effondrer à l'autre bout du terrain.

Burnley se rendra samedi prochain à Tottenham pour chasser l'Europe et accueillera Forest lors de la dernière journée de la saison, mais c'est une grande demande maintenant pour eux de se lancer dans la plus improbable des histoires de survie.

Les Clarets devaient gagner samedi et le résultat aurait pu être différent si Larsen avait été capable de se convertir dès le début ou si l'officiel Taylor avait indiqué le point lorsque Assignon tombait dans la surface.

L'arrière latéral français était au cœur de l'action et a failli donner l'avantage à son équipe, coupant son pied gauche et décochant un tir sur le gardien Dubravka.

Newcastle, cependant, a gardé son sang-froid et a vaincu ses adversaires avec un jeu incisif qui les place dans le mix pour le football de la Ligue Europa la saison prochaine.

L'attaquant Wilson, qui a marqué deux fois à Turf Moor



pour faire tomber Burnley il y a deux saisons, pourrait bien avoir contribué à faire de même cette fois avec un effort opportuniste à la 19e minute.

L'arrière latéral Tino Livramento a forcé Muric à effectuer un arrêt complet, mais ils n'ont pas eu à attendre beaucoup plus longtemps pour marquer davantage, Longstaff et Guimaraes trouvant de l'espace dans la surface avant de convertir des finitions cliniques.

Burnley était triste et a fourni plus de joie aux supporters visiteurs ravis en deuxième période alors qu'Isak punissait une défense molle suite à son penalty raté pour devenir le cinquième joueur de Newcastle à atteindre le cap des 20 buts dans l'élite.

Newcastle a embarrassé Sheffield United 8-0 plus tôt cette saison et aurait pu se déchaîner une fois de plus, mais le tir enroulé de Guimaraes a été dévié par Muric tandis que le live-wire Gordon a raté la cible tardivement.